

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, JUEVES 9 DE MAYO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis D. ENRIQUE PUBLLET ESPÍ, Mercado, 23.

NÚM. 8.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS ultramar. — Se suscribe en Alcoy: Mercado, 23. Fuera: en las principales librerías y dirigiéndose á la Administración.

ADVERTENCIA.

Las dificultades que debe allanar paulatinamente toda empresa naciente, impiden al SERPIS dar á sus primeros números el interés y necesario desarrollo á algunas secciones que en adelante irán mejorando.

Por la misma causa rogamos á nuestros favorecedores nos dispensen las faltas que involuntariamente cometamos en el servicio del periódico, como también el que se pasen por esta Administración para darnos conocimiento de ellas á fin de evitarlas.

ALCOY 9 DE MAYO DE 1878.

PEQUEÑA ARTERIA.

Ocupándonos ayer de un sofisma administrativo que compromete en alto grado los intereses de los pueblos, vinimos á parar, por lógico raciocinio, á una afirmación bochornosa, la de que siendo Alcoy centro fabril de primer orden no cuenta siquiera con una carretera ordinaria que le una á la capital de la provincia.

Hoy vamos á dedicar nuestro editorial á generales consideraciones sobre una pequeña arteria; la carretera que pasando por Jijona debe unir Alicante con Alcoy.

No quisiéramos que el cariñoso tono de la queja que dirigimos á Alicante por el descuido con que mira este asunto tomara el carácter de áspera reconvencción ó ágría censura; nada tan lejos de nuestro ánimo, y nada, además, tan improductivo como perder el tiempo y las amistades en vanas declamaciones. La carretera por Jijona debe construirse porque es beneficiosa para las tres ciudades; aquella, pues,

abrigó, no quiso abandonarme y se unió á mí. Pero, Sr. Thompson, no he caído tan bajo que me pueda nadie poner al nivel de este pobre animal. Yo sola puedo cuidar de mi suerte. Thompson se echó atrás con su silla oyéndome interpretar así su proposición.

—En verdad, dijo, puedo comprender que os sea indiferente; pero no esperaba esta interpretación del paso que doy.

—¿Y cómo quiere V. que lo interprete? exclamé. Usted me ofrece su compasión, y yo desprecio la compasión. ¡Ah! señor Thompson, si yo no fuera una pobre joven abandonada como soy, ¿me hablaría usted así? ¿Piensa usted que no sé yo como se busca y se obtienen las jóvenes ricas? Si usted tuviera la más pequeña sombra de afecto hacia mí, ¿se atrevería usted á usar semejante lenguaje?

que más apatía demuestre en contribuir á la realización de obra tan importante, en la medida de sus fuerzas, será porque no vé patente el beneficio, ó porque supedita á más vitales intereses este que á nuestro parecer es vitalísimo.

Apenas fué iniciado el pensamiento de construir la carretera halló tal eco que, trabajando de común acuerdo Alicante, Jijona y Alcoy para llevarle á la práctica, se consiguió que el Gobierno estudiara y aprobara un proyecto que habria de traducirse inmediatamente en hechos. Pero sea por escasa actividad del contratista, sea porque las dificultades que á menudo suscita entre nosotros el espíritu de oposición á los buenos proyectos vencieron las mejores intenciones; sea, en fin, por la resistencia demostrada por algunos propietarios á ceder terrenos comprendidos en el trazado, lo cierto es que la carretera, aunque de segundo orden, continua en la mente de cuantos la desean, de cuantos la necesitan, y, lo que es más extraño, en la mente de cuantos tienen el deber de facilitar su construcción.

Parece mentira que aun haya de insistirse en ciertos argumentos para convencer á todos de lo rudimentario.

Que los pueblos celesos de su progreso comercial vencen tantos obstáculos se oponen al logro de sus aspiraciones, realizando cuantas empresas está en sus manos realizar, es tema cuyo desenvolvimiento nos parece ocioso. Si uno de los obstáculos es la falta de comunicaciones, ¿á qué encarecer la absoluta necesidad de establecerlas?

Más concreto argumento es el que reclama preferente atención. A causa de las nuevas vías que nos unen á Játiva, una gran parte del comercio alcoyano se surte

—Augusta, me dijo, crea que usted me conocería mejor. A mi edad, con mi edad, con mi carácter franco, se debe ir derecho á la cosa. He hecho un primer ensayo cuando empecé por solicitar el corazón de Isabel antes de solicitar su mano, no quiero hacer otro segundo aprendizaje. Diga usted si consiente en casarse conmigo; sí ó no.

Yo me sé que se apoderó de mí en aquel momento. Dije no. ¡Oh! ¡Cuán pronto hubiera querido retractar este no; pero estaba pronunciado, y Thompson se levantó con un aire disgustado. Me saludó con gravedad y salió.

La puerta se cerró detrás de él; oí la verja rechinar sobre sus goznes.

—Todo ha concluido, no volverá ya me dije. Es tan orgulloso como yo.

Y me puse á sollozar, ocultando el rostro sobre el cojín del sofá. De repente el frío hocico del pobre Carló vino á deslizarse debajo de la mano

de las primeras materias en el puerto de Valencia con perjuicio del de Alicante, que es nuestro puerto natural; y no solo hay que tener en cuenta los actuales daños para los intereses de la Capital de la provincia, sino que mañana, hecha ya la carretera, la fuerza de la costumbre hará que se tarde algún tiempo en romper las relaciones creadas y utilizar el planteamiento de la nueva vía, cuyo retardo, según se desprende, influirá en que se arraiguen hábitos comerciales que luego será difícil combatir. Proporcional á los esfuerzos empleados en estrechar estas relaciones será el trabajo que costará anularlas y formar otras nuevas.

Alicante no debe permanecer inactivo ante la evidencia. De buen grado reconocemos que pondrá en juego sus recursos, superiores á los nuestros; colaborando con Jijona para dar satisfactorio remate á la empresa que servirá nuestros intereses mancomunados; es más, creemos que Alicante hará lo posible por remover los impedimentos que obstinadamente se oponen á nuestro propósito. Ignoramos la índole y circunstancias de estos; pero si se tratara (y en ello no hacemos más que aventurar una hipótesis) de algún expediente de expropiación convertido en remova insuperable, unimos nuestra voz á la de las ciudades interesadas en la construcción de la carretera, á fin de que salvadas las dificultades que retrasan los expedientes de expropiación se indemnice al propietario ó propietarios correspondientes, para que obra tan necesaria se continúe y acabe para bien del comercio provincial y comodidad de las comunicaciones.

El Senado se ocupó el día 6 en continuar la discusión sobre

que yo había dejado caer á mi lado en los pliegues de mi vestido.

Al cabo de unos minutos levanté la cabeza: Thompson estaba en pie delante de mí, pálido, agitado.

—Se me había olvidado mi paraguas, dijo con un aire embarazado.

Era verdad. Por la primera vez de su vida, se le había olvidado... aquel horrible paraguas, al cual únicamente debía aquella vuelta inesperada.

Si, allí estaba, en un rincón; pero, en lugar de ir á tomarlo, Thompson vino á sentarse cerca de mí, sobre el sofá. Cogió mi mano y la llevó á sus labios.

—¡Ah! me dijo, V. llora. ¿Sentía usted ese no que me hacia marchar triste y desgraciado?

—Triste y desgraciado hasta hacerle á V. olvidar su paraguas, respondí, su paraguas; por el cual ha vuelto V...

el proyecto de ley de prisiones preventivas, defendiendo el dictámen del Sr. Bravo, y terciando en el debate el Sr. Ministro de Gracia y Justicia.

En el Congreso habló el señor Castelar sobre el acta de Barcelona.

El día 7 presentó el Sr. Malquer en el Senado una exposición de la Academia de Jurisprudencia de Barcelona proponiendo una adición al artículo 2.º del proyecto de ley sobre redención de foros, y en el Congreso contestó el Sr. Ministro de Estado á preguntas sobre la cuestión de pesquería en Canarias, sobre el tratado entre España y Marruecos, y sobre la extradición del ex-cabecilla Rosa-Samaniego.

Son interesantes los siguientes detalles sobre la situación de la famosa fábrica de Krupp. El número de operarios se eleva á 8.500, la fábrica posee 4 minas de carbon y 56 de hierro en Alemania. El número de obreros ocupados en estas minas es de 5.330.

Las minas de hierro del Norte de España pueden producir anualmente 200.000 toneladas de mineral, para el transporte del cual Krupp tiene 4 grandes vapores.

Los 14 hornos altos repartidos en 5 fábricas ocupan 700 operarios en 3.277 habitaciones pertenecientes á Krupp; en las cercanías de Essen viven 16.200 personas; 22 tiendas, venden los comestibles, las novedades, mercaderías, calzado, muebles etc. á los operarios al precio que resulta al por mayor.

La tahona produce mensualmente 19.500 kilogramos de pan; á las escuelas de niñas y á las del trabajo de la mujer en 1877 han asistido 2.000 niñas y 258 adultos.

La fábrica produce diariamente

—Quizás, dijo con la sonrisa que le era peculiar; pero al fin he vuelto. ¿Por qué no confesará que me detuve delante de la ventana? Os he visto ocultar la cara en ese cojín, y á Carló mirándolos con toda la piedad de que es capaz un perro; sí, he vuelto á entrar para tomar mi paraguas; pero, Augusta, os juro que lo había olvidado ex-profeso.

Quizás no me decía del todo la verdad; pero, mirándole á la cara, no lo pensé entonces; y aún ahora, que han pasado ya veinte años desde que nos casamos, no lo pienso todavía.

—La comisión que entienda en el pro...

FIN.

—Triste y desgraciado hasta hacerle á V. olvidar su paraguas, respondí, su paraguas; por el cual ha vuelto V...

2.700 rails (19.125 metros,) 350 llantas, 150 ejes para wagones y locomotoras, 180 ruedas para los primeros, 1000 resortes para los mismos, 1.500 granadas, etc.

En un mes se fabrican mas de 300 cañones de diferentes calibres, es decir, 250 de campaña, 30 de 15 centímetros, 15 de 25, 8 de 28, etc. Desde 1847 se han fabricado 15.000 cañones.

Se consumen diariamente, 1,800 toneladas de carbon y de cok. La fabrica está iluminada con 21,215 mecheros de gas, que consumen 6,424,000 metros cúbicos de gas (60 veces más que Alcoy).

El movimiento de los materiales se realiza sobre 39 kilómetros de camino de hierro y de gran seccion por 14 locomotoras y 537 wagones, y sobre 18 kilómetros de via estrecha por 10 locomotoras y 210 wagonetas.

La fabrica tiene 44 estaciones telegráficas y un cuerpo de bomberos de 43 hombres con 8 bombas de incendio.

Noticias generales.

En el solar del convento de Sta. Tecla, de Valencia, donde está abriendo el Sr. Burriel los cimientos de la casa que va a edificar, se han hallado, a seis y ocho palmos de profundidad, algunos restos interesantes.

Debido estar allí el enterramiento de las religiosas del convento, y quizás otros mas antiguos, pues se encuentran señales inequívocas de sepulturas. Entre ellas han aparecido medallas, monedas y objetos de cerámica.

De las monedas hay algunas romanas entre ellas, una pequeña, de plata, bien conservada, de Lucio Valero, compañero de Marco Aurelio, y otra, tambien de plata, de Felipe III, acuñada en Valencia. Medallas, las hay de Ntra. Sra. de los Desamparados, modernas, de las que usaron sin duda las monjas.

Entre las restos de cerámica hemos visto un fragmento de hermoso barro saguntino, con su vivo barniz rojo oscuro, y los dibujos propios de aquel arte; una tosca lamparilla de barro, y una porcion de escudillas, semi-esféricas, del tamaño de una taza grande, de las que se usan para tomar caldo, de fabricacion grosera, y adornadas con sencillos dibujos dorados, azules y verdes, propios de esa cacharrería de nuestro país, que hoy buscan con afán los coleccionistas.

Tambien se ha encontrado un objeto raro: una especie de cuenta de rosario, de azabache, del tamaño de una bellota, que tiene un doble rostro, como el de Jano, esculpido muy toscamente, y en el cual parece notarse algo del carácter oriental, no siendo fácil fijar la época y objeto de esta especie de amuleto o adorno.

Dice un periódico, que la estatua mayor del mundo, es el idolo de bronce que existe en Maza (Japón), cuyo peso alcanza a 450 toneladas. Puede caber un hombre dentro de la nariz.

Parece que en el seno del municipio de Barcelona ha surgido una grave escision con motivo del impuesto sobre el gas.

Este asunto continúa como desde el primer día; los consumidores del gas, firmes en su resistencia, prosiguen aprovechando el aceite ó el petróleo para alumbrar sus establecimientos.

La comision que entiende en el proyecto del ferro-carril del Noroeste ha formulado dictámen proponiendo que se consiguen en el presupuesto de gastos 20 millones de reales, por espacio de doce años, para construir las obras de tierra y fabrica, las cuales se llevarán

á cabo, bien por administracion, bien por contratas especiales, garantizando la emision que hará el Gobierno con el importe de 5 por 100 á las tarifas de viajeros y mercancías.

Casi todas las localidades para la funcion extraordinaria que se verificará hoy en el teatro Real, á beneficio de las familias de los naufragos, están ya comprometidas.

El conde de la Mortera ha telegrafado desde la Habana á un amigo de Santander para que de su cuenta se entregasen mil duros á las familias de los naufragos de la provincia.

Tenemos entendido que el nuevo proyecto de empréstito para la Isla de Cuba, presentado recientemente á las Cortes por el gobierno, provocará en el Congreso un amplio debate político, en que probablemente se repartirán los turnos contra dicho proyecto todas las oposiciones.

Por el ministro de la Guerra parece que se ha comunicado una orden á la Direccion general de Caballería, prohibiendo á los oficiales de esta arma que tomen parte en las carreras de caballos.

Con motivo del alboroto de la plaza de la Cebada, han sido detenidas unas cuantas mujeres.

En Minneapolis (Estados Unidos) un incendio destruyó cincuenta molinos harineros produciendo 16 víctimas, y pérdidas por valor de 1.500,000 duros.

Segun anuncian los periódicos franceses, una sola casa de comercio de la calle de Halles vendió el día de la apertura de la Exposicion universal 43,000 faroles venecianos.

El Aftenblad, de Christiania anuncia la próxima llegada á Paris, de una sociedad coral, compuesta de sesenta estudiantes noruegos, que tomarán parte en los concursos orfeónicos que se celebrarán con motivo de la Exposicion.

Desde el día 7 celebra el Congreso dos sesiones diarias: una de nueve á doce de la mañana para la discusion de asuntos que estén á la orden del día, y otra de dos á seis de la tarde para la de los presupuestos.

Seccion local.

Antes de anoche se entretenía una cuadrilla de mozalvetes en pisar las colas de los vestidos de las señoras que á la salida de los ejercicios del mes de Maria paseaban por la calle del Mercado, no habiendo tenido el gusto nadie de ver á ningún municipal evitando estos abusos que en nuestra localidad se suelen repetir con alguna frecuencia.

En la calle de Sta. Isabel se está trabajando á fin de dejarla con sus respectivas aceras y correspondiente afirmado. Celebramos que la comision atienda á los vecinos de dicha calle que con tanta justicia reclamaban esta mejora.

Llamamos la atencion de nuestros abonados sobre la publicacion de la revista higiénica de Mayo. Todos los días primeros saldrá á luz la correspondiente al mes con lo que creemos introducir una mejora en nuestro periódico.

La Diputacion de la Provincia ha nombrado ya los empleados que han de constituir el personal de nuestro Hospital civil, que ha pasado á ser de Distrito, obran-

do, ya en poder de los mismos las respectivas credenciales.

Ha sido multado en dos pesetas por el Inspector de orden público un espendedor de naranjas que acusaba falsamente á una mujer de haberle hurtado tres libras de naranjas compradas á otro vendedor.

Las 5.000 pesetas que de los fondos de calamidades públicas destinó el gobierno á esta localidad, segun tenemos dicho, se hallan en poder de esta alcaldía, y la comision especial que ha de entender en su reparto, se ocupará en breve de darlas destino.

Aplicandole la ley de 22 de Julio de 1876 y en virtud de Real orden de 1.º de Abril próximo pasado, el Juzgado de esta ciudad ha dictado auto de sobreseimiento en favor de 25 procesados por los sucesos políticos de 1873. Estos amnistiados estaban, hacia ya tiempo, en libertad provisional y reunen las circunstancias de no haber cometido delito alguno comun, no tener antecedentes penales y haber observado buena conducta.

Para conocimiento de los muchos viajeros que en esta época salen de Alcoy, hacemos público que el tren expres que desde el 15 del corriente partirá de Valencia en combinacion con las líneas catalanas y francesas, no se detendrá en todas las estaciones de la linea, sino solamente en Sagunto, Nules, Villa-real, Castellon, Torreblanca, Benicarló, Tortosa, Ametllé y Tarragona.

Tenemos agradables noticias de la música que para las composiciones poéticas La Infancia y La cuna vacía del Sr. Selgas, ha escrito nuestro paisano el aplaudido Sr. Espi.

Nosotros, siempre atentos á dar un justo aplauso á cuanto lo merece, no podemos menos de enviarle la más sincera felicitacion por su nuevo triunfo.

Boletin religioso.

- SANTO DE HOY.—San Gregorio Nacianzeno.
SANTO DE MAÑANA.—San Antonino, arzobispo de Florencia.
CULTOS.—Parroquia de Santa Maria. Continúan los ejercicios del mes de Mayo.
Parroquia de San Mauro.—Continúan los ejercicios del mes de Mayo.
Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa la novena á Nra. Sra. de los Desamparados, á toda orquesta y Sermon.
Iglesia de nuestra Sra. de los Desamparados.—Continúan los ejercicios del mes de Mayo.
Ermita del Molinar.—Continúa el mes de Maria.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.
Parada. Primer Batallon del Regimiento Infante-

ria del Rey número 1. Visita de Hospital y vigilancia el alférez D. Daniel Barlendo.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA
DE LA
FUENTE DE BARCHELL.

El Domingo 12 del actual á las 10 de la mañana, se celebrará Junta general de interesados en la Casa Consistorial para resolver lo que se estime mas del caso en el asunto de estraccion de agua de la Fuente por medios mecánicos.

Siendo la segunda convocatoria que se hace para el mismo objeto, se tomará acuerdo por los que asistieren á virtud de lo que tiene dispuesto la Autoridad superior de la provincia.

Alcoy 7 Mayo de 1878.
P. A.
Vice-Presidente accidental.
Antonio Perez Illacer.

Seccion mercantil.

Alcoy 7 de Mayo de 1878.
GAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL DIVERSO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, etc.

Variedades.

LA HIGIENE DE MAYO.

El mes de Mayo, que suele llamarse mes de las flores, es el mas agradable del año. En él la vegetacion alcanza su mayor grado de desarrollo y de belleza, y los campos están cubiertos de verde follaje, y en los jardines campean las hermosas flores, impregnando la atmósfera con sus perfumes.

este mes están subordinados á los cambios atmosféricos y por lo tanto á la temperatura. En algunos años el mes de mayo es nebuloso y son frecuentes las lluvias en el periodo de su duracion; las mañanas y las tardes son frescas y muy húmedas, y las noches frias. Durante otros años, el sol calienta la atmósfera casi todos los días, y las lluvias, si llueve, son templadas.

En el primer caso debe conservarse el uso de los trajes de invierno, cuidando de no cambiarlos repentinamente por los ligeros de verano; es muy conveniente en todas ocasiones facilitar la transición por medio de trajes de los que ordinariamente llamamos de *entretiempo*.

Cuando la noche es fresca despues de un día caluroso, la prudencia aconseja cambiar de traje ó abrigarse para salir de casa. Un sobretodo ó un pañuelo en las señoras, es buen preservativo contra la acción del frío.

Siempre ha sido preferible pecar por exceso de prudencia que por el extremo contrario. Un constipado, una bronquitis, una fluxion en el pecho, un reumatismo, etc., pueden contraerse con gran facilidad á consecuencia de un enfriamiento, y puede casi tenerse la seguridad de que ninguna de estas dolencias alterará el equilibrio fisiológico de aquellos que hayan sabido preservar el cuerpo del frío y de la humedad.

En el segundo caso, esto es, cuando el mes de Mayo es cálido, las reglas higiénicas que hay que guardar vienen á ser como las que esta ciencia determina para la estación de verano. Recomendamos eficazmente á las personas valetudinarias ó enfermizas y á las ancianas, y á las que padezcan alteraciones en las vías digestivas, disgreguen de su régimen alimenticio los frutos y las legumbres primerizas; estas sustancias de dudosa madurez ó sazonadas artificialmente, son muy nocivas, y muchos desarreglos del estómago durante los meses de Mayo y Junio tienen su origen en esta causa, debiendo señalar entre los frutos mas perjudiciales, cuando no están perfectamente en condicion de madurez, las fresas y las cerezas en todas sus variaciones.

Debe tenerse mucho cuidado en el régimen alimenticio durante la primavera. Los órganos de la digestion en este tiempo están propensos á la fatiga, y por consecuencia á enfermedades de distinto género, de ahí que sea poca toda cuanta atención y esmero pongamos en la conservación de su estado natural. Durante el invierno se come mucho, y es necesario poco á poco irse acostumbrando á comer menos durante la estación primaveral, en razon á que el cambio de estación produce mayor actividad en el sistema circulatorio. Seria, pues, imprudente hacer uso de alimentos estimulantes y bebidas excitantes, las cuales aumentarían todavía más la fuerza arterial. En su consecuencia, el instinto de nuestros órganos por una parte y la experiencia por otra, aconsejan indicar para el régimen nutritivo de esta estación, las bebidas sobrias y templadas, y los alimentos parcós y ligeros como las carnes blancas, los huevos frescos, las leches en todas sus formas, las féculas y los vegetales, es decir, todas aquellas sustancias que nutren sin excitar.

Acontece con frecuencia que hacia el fin de la primavera decrece el apetito y se hacen las digestiones mas laboriosas y difíciles. Se sienten entonces pesadiz, ansias y desaliento, síntomas que anuncian la fatiga del estómago. Esta fatiga puede con gran facilidad acabar por ser una enfermedad grave; y por lo tanto, será prudente y útil suprimir una comida de las ordinarias, y disminuir la cantidad de las demás durante algunos días; en varios casos la dieta absoluta se hace necesaria y se señalan por la pérdida completa del apetito. El comer sin gana,

tal como lo hacen muchos, desoyendo la voz de la razon, conduce á fatigar mas el estómago cuando este necesite reposo y descanso; lleva á multiplicar las malas digestiones y ocasiona la triste y peligrosa enfermedad llamada *gástrica*. La *gastritis* comun degenera en gastritis crónica y entonces se produce la *gastralgia*, dolor ó padecimiento de difícil curacion que lleva sus terribles consecuencias á todos los órganos del cuerpo. Por este motivo no cesaremos de repetir á todos los individuos de 25 á 40 años que sean sóbrios si desean tener una vejez sana y tranquila.

Correo de Madrid.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL SERPIS.

S. Director de EL SERPIS. Madrid 7 de Mayo de 1878.

Muy señor mio: Magnifico es el discurso que ayer pronunció el Sr. Castelar en el Congreso de los Diputados combatiendo el acta del Sr. Jover, electo por Barcelona. Solo escuchandola se puede formar una idea de lo punzante que fué la palabra del eminente tribuno, punzante digo, porque lo fué de veras, y sin emplear otra arma que la de la verdad, no asi como se dice la verdad desnuda, sino la verdad revestida de las galas todas de la elocuencia.

De un asunto de suyo empalagoso y frío el Sr. Castelar sacó materiales mas que suficientes para levantar un edificio politico cuya apreciacion no es de nuestra competencia.

Con justa razon es hoy el tema predilecto de todas las conversaciones, sin cesar se lee, se comenta, se estudia y se aplaude por los politicos de todos los matices el bello discurso del D. Emilio Castelar. Solo se olvidan de hablar de este discurso, si es que alguien se olvida, los promovedores, causantes y cómplices del alboroto que comenzó ayer y continúa hoy en el mercado de la plazuela de la Cebada, con motivo de la infinidad de monedas falsas de calderilla que vienen circulando hace tiempo entre los que venden y compran con perjuicio de los unos, con ventaja de los otros, con la indiferencia de todos y sin el grado de nadie.

Se le ha ocurrido al Gobierno agujerear las piezas falsas de medio real que llevan la fecha de 1869 y el busto de Isabel II; y como estas son en número infinito y se constituyen con ellas paquetes de duro, y medio duro, envueltos en papel, resulta que, ó hay que deshacer el paquete y revisar una por una las monedas, ó hay que cargar con el mochuelo cuando ya no queda otro remedio.

La verdad es que ayer hubo riñas, de las riñas resultaron algunos apaleadores y muchísimos apaleados, sin que se pueda determinar las proporciones que podría medir este nuevo conflicto si el Gobierno no toma alguna determinacion que pongan término á este objeto incesante de disputas y daños y perjuicios.

Ya está á punto de sancionarse el nuevo empréstito de Cuba

y quizá quien sabe! esta disposicion haga desaparecer por completo el malestar que nos aflige, merced, no tanto al poco dinero que anda en circulacion, como al mucho que circula falso.

Algun consuelo ofrece, á pesar de esto, ver como se apuntalan las arcas de la suscripcion abierta en favor de las familias de los naufragos, y el entusiasmo y animacion que ofrece en perspectiva ya la proximidad de la feria, circunstancia esta última que hace coocibir la esperanza de que tomará vida tanto elemento como hoy carece de ellas.

Soy de V. affmo. S. S. R.

Telegramas extranjeros.

San Petersburgo 6.—El embajador inglés, lord Loftus, comunica activamente con el gobierno acerca de las dificultades pendientes. No se sabe de público que estas negociaciones hayan producido todavía resultado alguno.

Constantinopla 6.—Se ha pedido un plazo para la evacuacion de las plazas fuertes cedidas á Rusia.

La insurreccion de la Rumelia se extiende en proporciones considerables.

Las tropas rusas comienzan á recibir sus pagas en papel moneda.

Viena 6.—Se ha acordado no dar inversion al crédito de 60 millones de florines votados hace dos meses por las delegaciones.

Londres 6.—El almirante turco Hobar-Pacha comió ayer á la mesa de la Reina en Windsor.

Algunos buques de los que manda el almirante Hornby estan encargados de cubrir el Canal de Suez con parte de las tropas que vienen de la India.

El resto de los regimientos indios seguirá hasta Gibraltar, donde se va á establecer un campamento de aclimatacion.

Londres 6.—Los periódicos el *Standard* y el *Daily News* publican esta mañana despachos de Alejandria, de Egipto, anunciando que para el jueves próximo es esperado en Port-Said (desembocadura del Canal de Suez) el almirante inglés Hornby con varios buques acorazados ingleses.

Los telegramas añaden, que esta noticia ha producido gran sensacion en Egipto, porque allí se cree, que, á consecuencia de arreglos diplomáticos hechos por el gobierno inglés, las tropas que procedentes de la india navegan ya á estas horas por el Mar Rojo van á desembarcar en Suez y en Port-Said para permanecer bastante tiempo en dichos puntos.

Constantinopla 6.—Los habitantes de Batum amenazan incendiar la poblacion antes que entregarla á los rusos.

El fanatismo religioso está muy excitado entre los musulmanes.

Nueva York 6.—El periódico el *Heraldo* de Nueva York, en su edicion de esta mañana, publica un despacho de Buffalo dando la grave noticia de que los fenianos están haciendo grandes preparativos para invadir el Canadá y provocar allí una insurreccion contra los ingleses.

Bucharest 6.—Continúan los combates en la Rumelia, habiendo sido incendiados 23 pueblos musulmanes.

Un cuerpo de insurrectos compuesto de 30.000 hombres se ha apoderado de los desfiladeros.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Grande y extraordinaria

funcion para hoy Jueves 9 de Mayo de 1878.—C Gran rebaja de precios.—Dividida en dos partes.— A peticion de varias personas de esta Ciudad ha retardado su marcha MR. LUBAT para dar algunas funciones, por ser muchas las personas que no ha podido admirar lo vialto de este magnifico espectáculo.

En la 7.ª exhibicion de los sorprendentes CUADROS DISOLVENTES figurarán LA MUERTE Y PASION DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO y los principales episodios de su vida: una gran coleccion de VISTAS DE MOVIMIENTO: Puertos de mar, Paisajes, Incendios, Edificio notables, Volcanes, Grandes nevadas y otros de Cran-de efecto.

Dará fin con variadas estrellas comotrops.—Entrada general 1 rs.—A las 8 y media en punto.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 8.

Los insurrectos de Macedonia han suspendido las hostilidades por haber convenido un armisticio.

Los rusos han ocupado á Argisale.

El general Salamanca ha esplanado en el Congreso su anunciada interpelacion sobre Cuba.

BOLSA DE HOY. 3 por 100 consolidado 12-65.

Romeria de S. Isidro en Madrid

é inauguracion de la GRAN FERIA en Mayo de 1878.

Corridos de toros y otras diversiones. Billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clase á precios reducidos, valederos hasta el 31 de Mayo.

Precios de los billetes de ida y vuelta: DE VILLENA Á MADRID Y REGRESO 2.ª CLASE

100 RS. VN. 3.ª CLASE 104 RS. VN. 2.ª CLASE. CONDICIONES.

En las estaciones de las lineas de Alicante se despacharán estos billetes para los trenes mixtos de los días 12, 13, 14, 18, 19 y 20 de Mayo.

El regreso para todas las procedencias, podrá efectuarse á voluntad de los viajeros, saliendo de Madrid por cualquiera de los trenes mixtos de los días 16, 17 y 18, y del 16 al 31 ambos inclusive, siendo nulos y de ningun valor los que no se utilicen para el regreso en la forma antes indicada, antes del día 1.º de Junio inmediato.

Se concede á cada viajero el transporte gratuito de 15 kilogramos de equipaje, y el exceso de peso que resulte se abonará con arreglo á las tarifas ordinarias de cada compañía.

En el establecimiento de D. Julian Ja. Picard, se acaba de recibir una partida de Portland inglés, el cual se espnde garantizado. (1)

ALCOY 1878: Imprenta de EL SERPIS. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

ENOLATURO

ZARZA-COSTAS.

Este depurativo, reputado por sus inmensos resultados, sobre todos los demás conocidos, es indisputablemente el remedio por excelencia para destruir los vicios humorales de la sangre, tales son las herpes, las escrófulas el reumatismo crónico, la erisipela, la sarna y demás enfermedades de la piel.

Se recomienda además para combatir victoriosamente el venereo la sífilis y para curarse por completo todos los accidentes ocasionados por el abuso del mercurio.

Y FINALMENTE, el uso constante y diario de la Zarza-Costas, es utilísimo a las personas demasiado robustas y a las que son propensas a padecer irritaciones de cualquier clase que sean; congestiones, inflamaciones cerebrales y del aparato genito urinario, como vértigos, cefalalgias ó dolores de cabeza, insomnios, pesadillas, retenciones y emisiones involuntarias de orina, poluciones nocturnas, etc.; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de gran tamaño, 10 rs. Id. pequeño, 5 rs. Droguería Eduardo Fiol. Alcoy. (8)

POMADA REGENERADORA

POR MELENDEZ.

NO MAS CABELLO BLANCO.

La Regeneradora ha venido a remplazar todas las tinturas conocidas hasta el día. Esta pomada puede usarse como los aceites y pomadas sin que manche el cutis, mantillas y sombreros, como sucede con los tintes, cosméticos y demás. La Regeneradora limpia la cabeza y le preserva de las enfermedades cutáneas; suaviza el cabello y le da un hermoso brillo, viéndose en las canas una rápida desaparición, pues nutriendo su raíz de las sustancias colorantes que ha perdido desaparece prontamente a la vista y sin alterar su primitivo color.

Esta pomada restablece el cabello a su estado primitivo en menos de un mes aun en las cabezas mas llenas de canas, usándola con arreglo al prospecto que acompaña a cada bote.

Precios: bote grande 20 rs. id. pequeño 12 rs.

Droguería del Moro de Eduardo Fiol. Alcoy. (8)

ECONOMIA GRAN PERFECCION. En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (2)

Centro de suscripciones de Ambrosio N. Verdú. Virgen María 51. En esta casa queda abierta desde hoy la suscripción a la magnífica obra titulada: Atlas Geográfico Universal de D. Juan Villanova y Pizarro. Los señores que deseen tomar informes de esta acreditada obra, pueden dirigirse a la antedicha calle ó a la administración de El-Serpis. (2)

BUEN TONO.

En esta camisería de Amat hermanos, se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peñadores, chambras, enaguas y cuantos artículos comprende el género blanco.

Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curiosos y propios para ambos sexos.

Como el celo de los dichos hermanos es complacer en un todo a las bellas y encantadoras señoritas, procuran facilitar a quien se digné visitarles cuanto soliciten aunque no exista en su establecimiento.

Hay además ajuares para novias y bautizos. (8)

INTERESANTE.

Habiendo los Sres. Møser y Molina montado un horno continuo de cal superior en el sitio denominado la Cueva Negra, ofrecen a los señores consumidores dicho artículo a precios muy módicos.

El que lo necesite se servirá pasar por la calle de Santa Elena núm. 11, piso 3.º

Tambien ofrecen cal apagada y a precios sumamente reducidos en el punto conocido vulgarmente por el Barranquet dels albercocs. (2)

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 53.—Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Infalible preservador de todo padecimiento odontológico.

El que sufre de la boca es porque quiere. Usando el LICOR una vez por dia se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encías. Millones de casos de éxito feliz y constante durante ocho años, no conseguidos con el uso de todos los demás dentrificicos, infaliblemente lo confirmanse convence al que lo dude, Depósito central, donde su autor remite y hace grandes descuentos al por mayor, Alcoy Farmacia de D. Tomás Giner calle del Mer, cado y en todas las mas importantes de España.

OJO. Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao 7, Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive, Bilbao, en la cápsula; no es legitimo el licor.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries.

Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios, ó licor puro, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana. Su venta universal y los premios de cinco exposiciones lo atestiguan con elocuencia. (8)

D. Mariano Gomez, profesor-dentista



Ofrecé sus servicios en dicha facultad, garantizando todos sus trabajos por diez años.—Dentaduras completas desde 50 á 300 duros.—Dientes sueltos desde 2 á seis duros cada uno. (5)

HOSPEDERIA FRANCESA DEL COMERCIO

Mercado, 4. Alcoy.

Habitaciones independientes lujosamente amuebladas para familias y viajeros.

Cocina a la francesa y española.

Precios económicos y servicio esmerado. (7)

Droguería del Negro Indio

San Nicolas, n.º 8.

En este establecimiento se acaba de recibir de una acreditada casa de Madrid un completo muestrario de alegantes papeles pintados, con dibujos nuevos, de todos caprichos y gustos, a precios sumamente económicos; siendo de nuestra cuenta y riesgo recibir por gran velocidad cuantos encargos se sirvan hacernos nuestros favorecedores. (3)

Café RESTAURANT DEL CIRCULO INDUSTRIAL.

El dueño de este establecimiento, constante en facilitar a la sociedad todos los artículos que concierne al mismo deben espenderse con el esmero que requiere, confecciona tambien helados y sorbetes de varias clases y superior calidad, sirviéndolos a domicilio para mas comodidad de los señores socios. (7)

BOTICA Y LABORATORIO FARMACÉUTICO

D. R. ALFONSO

Calle Mayor, número 8, Alcoy.

Pastas y pastillas de todas clases, extranjeras, del país y especiales de esta botica. Píldoras, Gránulos, Grageas, papeles epispásticos, Vendajes, Brágueros, Objetos de goma, Suspensorios, Geringas, Irrigadores, Sondas, etc.

Medicamentos especiales de esta oficina y algunos extranjeros.

Aceite Anti-reumático. Los dolores reumáticos rebeldes a otros medios, cedén a las pocas aplicaciones de este medicamento.

Agua de colonia higiénica.—Contra el dolor de cabeza. Vigoriza el sistema nervioso, da agilidad al cuerpo, estripa las impurezas y asperezas del cutis, da suavidad y fragancia.

Agua Balsámica de Botot.—Escelente para conservar la dentadura y las enfermedades propias de este órgano.

Estracto Pectoral de Médula de Vaca.—La perla de los pectorales, contra la tos, catarros y todas enfermedades del pecho.

Inyeccion antiblenorrágica.—Preservativa y curativa de los flujos del aparato genito urinario. La blenorragia, uretritis, lencorrea, flores blancas, etc.

Jarabe de Yoduro ferroso inalterable.—Restablece la naturaleza empobrecida por las escrófulas y raquitismo, y corrige la supresion ó interrupcion de las reglas.

Polvos gasiferos refrescantes ó limonadas gaseosas.—Refrescante y estomacal. Facilita la digestion.

Rob depurativo yodurado.—Atemperante, regenerativo, depurativo y sudorífico. Combate los accidentes de la sífilis y enfermedades de la piel.

Rob depurativo.—Purifica los humores, regenera la sangre y las afecciones del sistema nervioso.

Pastillas Balsámicas pectorales.—Hacen mas facil la respiracion anhelosa, desahoga del pecho oprimido, facilitan la expectoracion y rebajan las irritaciones de las vias respiratorias.

Tintura de Arnica.—Segun fórmula de los religiosos del Gran San Bernardo de los Alpes. Vulneraria y muy empleada en las caídas, golpes, contusiones, heridas, hemorragias, quemaduras, picaduras de insectos.

Aceite de Hígado de Bacalao a la Pancrealina.—Sin olor; gusto agradable, de facil digestión, modificador precioso, fortifica la naturaleza, enriquece libremente las funciones del estómago y la absorcion se verificará a los pocos momentos.

Pasta pectoral milagrosa del Dr. Serrano.—Curacion radical de los resfriados, ronquera, tos seca y humeda, asma etc.

Purgante ó refresco gaseoso tónico con hierro de Andrés y Fabia.—Purgante de rápidos efectos y suave, sustituye a la limonada gaseosa de citrato de magnesia.

Cápsulas y Licor de alquitran de Guyot.—Para combatir, las bronquitis agudas y crónicas. Preservativo de lo resfriados y la tisis pulmonar.

Cuidado con las falsificaciones. (7)